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代表风采

代表建言 委办局倾听 市人大常委会举行优化营商环境代表建议专题督办会

瞄准中小企业 热议“公平灵活信用”

人大聚焦

人大直通车

    黄浦人大开展代表

联系社区活动

本报讯 6 ? 19 日上午，

黄浦区人大常委会副主任屠奇敏

赴打浦桥街道丽一居民区， 参加

区人大代表联系社区座谈会。

座谈会上， 屠奇敏和区人大

代表叶劲超仔细听取情况、 询问

需求、 认真记录， 对居民代表就

加快旧区改造、 推进生活垃圾分

类、 提升养老服务水平、 修缮沿

街路面等方面提出的意见和建

议， 作了回应和沟通。

座谈中， 代表们还与居民代

表们就优化社区治理和探索多元

化养老等进行了热烈的互动探

讨。

静安人大开展市、区

人大代表“开放日”活动

本报讯 6 ? 16 日至 19

日， 静安区人大常委会以“秉初

心， 学四史， 看静安” 为主题，

组织开展 2020 年度市、 区人大

代表“开放日” 活动。

本次“开放日” 活动以街

镇代表组为单位， 组织市、 区

人大代表踏看红色文博场所和

不同时期的历史建筑、 旧址和

遗址， 并聆听红色历史记忆和

历史故事， 重温城市进程中独

具上海特征、 静安特色的党

史、 新中国史、 改革开放史和

社会主义发展史， 更生动、 更

深刻了解上海这座城市所承载

的底蕴， 了解静安这片土地所

蕴含的红色基因。

近 200名市、 区人大代表和

人大工作人员参与了本次开放日

活动。

松江人大常委会副

主任赴区民政局调研

本报讯 6 ? 16 日上午，

?江区人大常委会副主任徐卫兴

赴区民政局调研新冠肺炎疫情防

控和近期重点工作。

?江区民政局负责人围绕社

区防控情况、 社区养老服务设

施、 困难农户综合帮扶、 村民委

员会组织法贯彻落实情况等工作

作了汇报。 ?江区人大社会建设

委员会参加调研。

虹口人大开展垃圾

分类执法检查

本报讯 6 ? 15 日?午，

区人大常委会主任吴延风、 副主

任胡军带领执法检查组成员、 部

分区人大代表， 赴曲阳路街道就

《上海市生活垃圾分类管理条例》

贯彻实施情况开展执法检查。

吴延风主任一行先后检查了

邮电二村物业落实垃圾分类主体

责任情况、 百联曲阳购物中心落

实垃圾分类有关要求情况， 认真

听取了物业公司关于垃圾分类工

作开展情况的介绍。

□黄浦人大供稿

上海市五一劳动奖章获得者、

上海市领军人才、 上海市优秀青

年企业家……80 后人大代表朱柯

丁怀揣绿色梦想， 践行青春风采，

一路走来， 成果丰硕。 在他看来，

比起担任上海艾能电力工程有限

公司副董事长、 总经理， 还有一

个身份更让他感到重责在肩且弥

足珍贵， 那就是上海市十五届人

大代表。 朱柯丁说， 作为人大代

表， 履职的时间越长， 就越发听

见一个有力的声音在心中回响：

人大代表不仅是一种荣誉， 更是

一种责任。

针对疫情， 朱柯丁将关注的

视角转向了“源头” ———野生动

物保护这一环。 他提出了 《建议

进一步修订上海市 〈中华人民共

和国野生动物保护法〉 实施办法

中关于严禁野生动物交易》、 《建

议进一步限制上海市 〈中华人民

共和国野生动物保护法〉 实施办

法中关于野生动物展演的相关活

动》 等代表建议。 朱柯丁呼吁，

保护野生动物， 不应该只是说说

而已， 而是应通过法制完善成为

长效机制。 这场突如其来的疫情，

为人类敲响了警钟， 在保护野生

动物、 维护生态环境方面还需要

付出更大的努力。 不到 24 小时，

就有 39位代表联名附议。

面对此次疫情及其对社会经

济的冲击， 除了“国家队” 冲锋

在前， 很多民企也纷纷扩产转产、

复工复产、 捐款捐物， 用自己的

实际行动， 为抗击疫情和维护社

会经济稳定作出积极贡献。

疫情期间， 朱柯丁向黄浦区

商务委、 打浦桥街道、 上海青年

志愿者协会等进行了疫情防控物

资的捐赠， 让他们在抗疫的战争

中没有后顾之忧， 更好保护自己；

他还带领艾能电力企业员工参与

爱心捐款活动。 艾能电力和街道

结对子， 在社区急需人力的情况

?， 企业党支部、 团支部投入人

力进行志愿支援， 艾能电力的母

公司更是为全国疫情战斗提供了

有力的电力援助……在朱柯丁看

来， 作为“民企队” 代表， 又是

人大代表， 理应在特殊时期竭尽

全力， 他还希望自己可以做得更

多一些。

回想两年前首次当选市人大

代表， 朱柯丁心中满是激动。 经

过两年多的人大履职， 对于“人

大代表不仅是一种荣誉， 更是一

种责任” 这句话有了更深入的理

解。

他一边做一边琢磨， 还研究

出了“四字心得”。 人大代表作为

沟通的桥梁， 首先要做到双管齐

?———“深” +“准” 了解民意。

“深” 就是要深入调研， 认真倾听

选民意见， 切切实实了解社情民

意， 掌握一手资料； “准” 是要

切中要害， 解剖问题， 把群众的

心声向上反映。 人大代表履行监

督职责， 就要“勤 ” +“实 ” 。

“勤” 是要广泛学习各种知识， 随

时了解国家与地方的政策和规定，

对于各类社会问题保持高度敏感；

“实” 就是要一针见血找问题、 提

建议， 不说官话套话。 朱柯丁深

知走“一线” 的重要， 他经常利

用休息时间沟通交流、 调研分析，

在深入了解情况后再撰写建议与

议案， 并与各委办局落实建议的

实施情况。 短短两年间， 朱柯丁

已经正式提交议案 1 份， 建议 10

余份， 每一份都倾注了他的心血

和责任。

朱柯丁：“四字心得”牢记心中

□法治报记者 陈颖婷

如何保障所有企业都能参与

公平竞争？ 中小企业还需要哪些

便利措施？ 信用“黑名单” 如何

提高惩戒效果？ 这些关乎着上海

营商环境的因素， 将会得到怎样

的改观？

近日， 市人大常委会举行优

化营商环境代表建议专题督办会，

针对代表在人代会以及闭会后提

交的相关建议进行现场督办。

公平竞争要加强审查

对所有的市场主体来说， 公

平竞争至关重要。 公平竞争审查

制度作为我国竞争政策的重要组

成部分， 对建立统一开放、 竞争

有序的现代市场体系， 保障各类

市场主体公平参与市场竞争， 具

有非常重要的意义， 也是优化营

商环境非常重要的举措。 为此，

市场监管局积极推动公平竞争审

查制度的落实。

针对李静代表提出的加强公

平竞争审查的建议， 市市场监管

局已经牵头组织了全市政策制定

机关， 按照谁制定谁审查、 谁清

理的要求， 开展增量文件审查和

存量文件的清理。 2019 年一共审

查增量的政策措施 636 件， 梳理

了存量的政策措施 787 件， 调整

或者是列入清理计划的 2 件。 同

时， 探索试行了社会参与制度，

委托第三方机构对市区两级公平

制度落实情况进行综合评估， 同

时对民营企业招投标领域等政策

的措施进行了专项的评估。

市市场监管局还加强了公平

竞争执法。上海加大反垄断执法的

力度，制定了反垄断执法工作的规

则， 反垄断执法人才库管理办法，

反垄断执法专家库管理办法。

2019 年以来市市场监管局办

结反垄断案件 4 件， 立案 14 件，

主要涉及到互联网餐饮、 浦江游

览等行业； 在查垄断线索一共 30

件， 主要涉及医药和高清仪器 10

多个行业， 涵概内容主要包括垄

断协议、 滥用市场支配地位和行

政垄断这三类垄断行为。

另一方面， 本市还加大了反

不正当竞争的执法力度， 依法从

严从重从快查处了与疫情防控有

关的行政违法案件， 有效维护了

疫情防控期间的市场秩序。 市市

场监管局查处一起哄抬物价案件，

家乐福被处罚了 200 万， 迅速平

抑了市场。 今年到 6 ? 3 日， 办

结不正当竞争案件 260 件， 立案

查处了与疫情防控有关的违法案

件 440 件， 移送公安部门线索以

及案件 67件。

企业有“一窗通”

“对于中小微企业， 尤其是

小微企业的支持和帮助， 立法中

差异化的对策希望进一步加强。”

市人大代表韩若冰指出， 在这次

疫情当中， 因为小微企业抗风险

能力差， 导致灵活用工、 居家办

公、 异地办公， 甚至短期经营等

许多非正常的情况发生。 韩若冰

代表建议， 针对中小微企业面临

的现实问题， 能有一种更加包容、

更加灵活的监管和支持方式， 为

中小微企业提供更加灵活、 宽容

的政策。

对于近期上海试点的电子营

业执照等“一网通办” 工作， 韩

若冰表示了支持， 但也指出， 在

实际运用过程中各个委办、 各个

机关之间还存在部分数据共享和

合作机制上的不足， 希望能加快

完善， 进一步提升中小微企业主

体的认知度、 满意度、 感受度。

郭康玺代表也认为， 目前对

电子章的宣传不够， 在使用时容

易遭到拒绝。 他还提出了电子存

档的问题。 “我们公司一年出三

万份报告， 报告有很多的档案，

三万份存起来不得了。” 他说， 按

照相关规定这些档案要存放 30

年， “我们现在只能租厂房来存

放档案。” 为此， 他建议上海探索

认可电子档案。

据了解， 本市在全国首创推

出开办开创企业“一窗通” 网上

服务平台， 实现了一表申请、 一

窗发放， 申请审批的全过程在线

完成， 目前全市 98%的新设企业

选择了“一窗通” 办理服务。 上

海实现了企业一日办结： 即开办

企业提交申请的当天就批准， 企

业电子营业执照和电子印章同步

发放， 就业参保同步办结， 受理

后 2 个小时完成实物印章刻制，

当天完成发票的制备。

探索信用“红名单”

“2019 年失信人员接近 10

万， 有些人失信无缘无故， 上海

的 APP 也无法查到， 失信正在悄

悄影响我们的生活。” 张润斌代表

认为， 完善社会信用体系， 对打

造良好的营商环境非常重要。

在他看来， ?一步要做的是

如何建立容错改正机制。 “不要

一犯错误就定终身， 不能仅靠处

罚， 要讲究情与法并存。” 张润斌

认为， 用几年的信用处罚换几天

的失信， 这样的做法更教育人。

郭康熙也认为， 不能滥用失

信惩戒。 要界定清执行主体。

市发改委介绍， 《上海市社

会信用条例》 对列入严重失信主

体名单 （俗称 “黑名单”） 的行为

进行了规定。 市场监管、 农委、

文旅、 人社局、 交通等部门进一

步规范和完善了严重失信主体名

单的制度管理， 规定了列入严重

失信主体名单的情形， 对一般和

严重失信行为的惩戒措施分别予

以明确。 在实践中， 有的单位结

合自身行业领域特点和应用场景

需求， 就关注的或相关联的信用

信息进行分类应用。

本市已经开始探索信用“红名

单”。 根据《上海市社会信用条例》

规定，由行政主管部门明确“红名

单”的认定标准，目前已有税务纳

税信用 A 级企业、 海关高级认证

企业等多个信用“红名单”。

本市还推进行政处罚信息信

用修复， 为信息主体开展修复提

供高效便捷的服务。 截至目前，

全市共受理修复申请 1257 项， 并

对符合条件的 869 例依法依规给

予修复。

记者 王湧 摄（资料照片）

注 销 公 告

减 资 公 告
赛飞驰卡丁车俱乐部（上

海）有限公司，统一社会信用代

码 ：91310230MA1K0NPK2A，经

股东会决议，注册资本由原人民

币5000万元现减至4750万元，特

此公告。

上海善才管理咨询有限公

司 ， 统 一 社 会 信 用 代 码 ：

91310230MA1JU81LXB， 经 股

东会决议， 即日起注销， 特此

公告。


